

**Viernes 15 de mayo de 2015**

*"La educación es el  
más humano y  
humanizador de  
todos los  
empeños"*  
Fernando Savater

## TIPO DE CAMBIO FIX

Dólar

15.12

Euro

17.29

ComUniCCo  
Financiero

IMC



 **EL ECONOMISTA**<sup>TMX</sup>

## La encrucijada del presente para el futuro

La teoría indica que la docencia es una ocupación complicada debido a que forma la base social, económica, política y cultural del país. En la enseñanza hay grandes ejemplos, como Vasconcelos, Torres Bodet, Antonio Caso, Gabino Barreda o Altamirano, pero ¿cuál es la situación de los maestros en el país actualmente? Al cierre del 2014, en el país había prácticamente 1.6 millones de docentes, y casi dos terceras partes son mujeres, de acuerdo con datos del Inegi. Sólo después de los 50 años de edad hay más hombres que mujeres activos como maestros.

 **El Financiero**

## Empresas pagan 44% más por ISR con reforma

El ritmo de crecimiento de la recaudación de este impuesto fue mayor al del número de personas morales activas de 2013 a 2014, de 6.3 por ciento anual. Cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT) detallan que a finales de 2013 se registraron 1.599 millones de personas morales activas y en 2014, 1.7 millones. "El ISR a las utilidades provenientes de las empresas es en total, 40 por ciento más alto a partir de 2014 con respecto a 2013", señaló Miguel Ángel Tavares, integrante de la comisión fiscal del Colegio de Contadores Públicos de México. Los cambios por los que las empresas pagaron más ISR fueron el límite a las deducciones de las prestaciones laborales y la eliminación de la deducción inmediata en adquisición de activos fijos, este último cambio también restringió algunas de las inversiones que las compañías tenían programadas previo a la reforma, señaló Manuel Franco, integrante de la comisión fiscal del **Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP)**.

 **REFORMA**  
COMANDO EN JEFE

## Reducen uso de las tarjetas

En 2014 disminuyó el uso de tarjetas de crédito, algo que especialistas señalan como efecto de la reforma fiscal y el debilitamiento del consumo interno. En el periodo octubre-diciembre del año pasado, se utilizaron 18.06 millones de tarjetas de crédito, mientras que en el mismo lapso del año anterior se utilizaron 18.98 millones, es decir, casi 1 millón de plásticos dejaron de estar activos. Sin embargo, las tarjetas que se utilizaron, lo hicieron de forma intensiva.

**Viernes 15 de mayo de 2015**

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Dictamen EPC 2014 del Auditor de Gestión de las Federadas 

Contabilidad en Medios Electrónicos – Opciones para su presentación 

Lanzamiento de nueva aplicación para dispositivos móviles en plataforma Android 

## NOTAS FISCALES:

SAT / Compilación de la RMF para 2015 actualizada a la segunda resolución 

PRODECON / Cobro persuasivo: Alcances y límites. Una nueva visión 

SHCP / Publicación de la Segunda Resolución de Modificaciones a la RMF para 2015 

## MILENIO

### Hacienda le pone lupa a postulantes en Ronda Uno

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda revisa a las empresas interesadas en participar en la Ronda Uno, a fin de verificar que el capital no tenga un origen ilícito. Hasta ahora se estima que pueden generar inversiones por casi 22 mil millones de dólares las tres licitaciones lanzadas para explorar y extraer hidrocarburos. También el Servicio de Administración Tributaria (SAT) hace lo mismo para el estricto cumplimiento de las obligaciones fiscales. Se han publicado tres convocatorias para la participación de la iniciativa privada, tanto nacional como extranjera, en la adjudicación de contratos de exploración y extracción de campos petroleros en aguas someras y en tierra.

## EXCELSIOR

[www.excelsior.com.mx](http://www.excelsior.com.mx)

### Banxico dice que no es conveniente anticiparse a la Fed

Los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México debatieron acerca del momento más apropiado para que el banco central ajuste su postura de política monetaria, y “la mayoría de los miembros concordó en que tomando en consideración el reciente ajuste fiscal y el que las expectativas de inflación están bien ancladas, adelantarse a la Reserva Federal tendría más costos que beneficios, lo que podría afectar la recuperación económica en México”. En la publicación de las minutas de su reciente decisión de política monetaria del 30 de abril, el instituto central detalló que un miembro argumentó que precisamente, ante el complejo entorno internacional, la consolidación fiscal es la respuesta apropiada de política macroeconómica y que de implementarse de manera creíble no habría premura para ajustar la tasa de referencia antes que la Reserva Federal (Fed).

## La Razón

[la.razon.com.mx](http://la.razon.com.mx)

### Banxico duda que haya una consolidación fiscal

La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) consideró más necesaria una consolidación fiscal creíble, que lograr una estabilidad de la deuda respecto al PIB; además advirtió que “falta mucho por hacer” para asegurar la adecuada implementación de las reformas estructurales”. En la minuta de la reunión de política monetaria, uno de los integrantes subrayó que la consolidación fiscal ayudaría a acomodar la depreciación del tipo de cambio y liberaría presiones sobre las tasas de interés.

Viernes 15 de mayo de 2015

## INDICADORES:

### Tasa de interés objetivo

|                        |        |
|------------------------|--------|
| (14/05/15)             | 3.00   |
| TIIE 28<br>(14/05/15)  | 3.3000 |
| TIIE 91<br>(14/05/15)  | 3.3100 |
| TIIE 182<br>(13/05/15) | 3.3660 |
| CETES 28<br>(12/05/15) | 2.97   |

### Reservas internacionales (mdd)

(08/05/15) 195,009.5

### Inflación anual

(Abr. 2014-Abr. 2015, %)

Objetivo de  
inflación 3.00

Intervalo de variabilidad

porcentual ±1 punto

Inflación \* 3.06

Inflación  
subyacente \* 2.31

### Inflación mensual

(Abr. 2015, %)

Inflación \* -0.26

Inflación  
subyacente \* 0.16

UDIS  
(1505/2015) 5.299686

\* [WWW.BANXICO.ORG.MX](http://WWW.BANXICO.ORG.MX)



## CNNEXPANSIÓN

### La economía mundial, ¿en vías de una nueva recesión?

La economía estadounidense ha mostrado signos de zozobra este año. El crecimiento ha sido débil y los consumidores todavía no están gastando. Un economista ve a Estados Unidos y a las economías mundiales en rumbo a chocar contra el próximo Iceberg -otra recesión- en un futuro cercano.

"La economía mundial está navegando a través del océano sin botes salvavidas que utilizar en caso de una emergencia", dice el economista en jefe de HSBC, Stephen King (sin relación con el novelista). En un sombrío informe de 17 páginas titulado



### Marco normativo, gran avance en el sector productivo: Concamín.

Manuel Herrera, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales Confederación de Cámaras Industriales (Concamín), señaló que la ley para fomentar la productividad presenta un marco jurídico que favorece de manera importante el trabajo coordinado entre el gobierno y el sector productivo, con el fin de incrementar los niveles de productividad y competitividad en México. "Nosotros estamos muy empeñados en impulsar esta gran alianza por una política industrial, generar las agendas de competitividad industrial a lo largo y ancho del país y evidentemente esta ley viene a favorecer en este marco normativo el que podamos intervenir para industrializar nuestro país a través de la generación de estas agendas aprovechando las vocaciones y con esta interlocución a través de las atribuciones que se le da a este Comité Nacional de Productividad estaremos trabajando con muchas ganas".



### INE establece catálogo de prohibición de dádivas

Al encontrarnos prácticamente en la recta final de las campañas proselitistas, la consejera, Pamela San Martín, advirtió a partidos políticos y sus candidatos, así como candidatos independientes, que con la reforma electoral, existe un catálogo de sanciones, donde se establece la prohibición de "dar dádivas". "Que es una prohibición para entregar cualquier bien o servicio mediato o inmediato que pueda generar un beneficio para los ciudadanos, es decir, una prohibición para dar dádivas. Y además, se establece la regla de que la propaganda utilitaria solo podrá ser de material textil, estas son dos reglas nuevas que aplican a partir de esta reforma,...

**Viernes 15 de mayo de 2015**



## **México planea reforma agraria para aumentar inversiones**

El Gobierno de México está delineando una reforma agraria para fortalecer los derechos de empresas privadas que hacen negocios con propietarios rurales, con miras a atraer inversión e impulsar la economía, según dos personas familiarizadas con el plan. La legislación aprovechará una reforma energética completada el año pasado y que dio al Gobierno más poder para actuar en favor de inversores en disputas con propietarios comunales de tierras rurales conocidas como ejidos, dijeron los funcionarios gubernamentales y del Partido Revolucionario Institucional (PRI).



## **EPN: La coordinación es la clave en los programas de Protección Civil**

En Playa del Carmen, Quintana Roo, el presidente Enrique Peña Nieto encabezó la Reunión Nacional de Protección Civil para la Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 2015. Señaló que por la ubicación geográfica, extensión territorial y diversidad climática que tiene México, los mexicanos están expuesta a distintos riesgos ante los cuales tienen que estar alertas y preparados. Enrique Peña Nieto, presidente de México, dijo: Si algo puede marcar la diferencia de una situación de emergencia es la prevención y nuestra capacidad de respuesta, de eso se trata la cultura de la Protección Civil, hago un llamado a la población, especialmente a quienes viven en laderas o cerca de ríos, lagos o costas para que estén informados y atiendan las indicaciones y acciones preventivas que la autoridad determine convenientes.



## **Mar de fondo abarcará el Pacífico, Centro y sur**

En Baja California, Coahuila, nuevo León, San Luis Potosí, Michoacán, Estado de México y Puebla se esperan precipitaciones fuertes con tormentas eléctricas, caída de granizo y vientos fuertes, alertó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Informó que se prevén lluvias de menor intensidad en Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Durango, Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Morelos y Distrito Federal; además de posibles torbellinos o tornados en Coahuila, nuevo León y Tamaulipas.

